



## #DecidoSobreMisImpuestos



Andrea Rojas y Daniel Guerrero, seleccionados entre 75 iniciativas en todo el país para el proyecto #JuventudActúaMX emitido por Alternativas y Capacidades, A.C y el Instituto Nacional Electoral, con la propuesta Implementación del Presupuesto Participativo, cuya finalidad es que el presupuesto participativo sea una realidad en los municipios de Colima, de esta manera se pueda promover la participación de la ciudadanía en la toma de decisiones sobre proyectos de mejora para su colonia.

SE ESPERA  
QUE CON ESTA  
PROPUESTA  
SE LOGRE:

Promover la participación ciudadana y el interés en asuntos públicos, mediante la consulta a juntas de vecinos o comités de barrio.

Empoderar al ciudadano en la toma de decisiones gubernamentales, proponiendo proyectos de mejora para su colonia.

Contribuir a una mayor transparencia, permitiendo a los ciudadanos dar seguimiento puntual a su pago de impuestos para ser testigos del beneficio materializado en el nivel de gobierno más cercano: el municipio.

El **Presupuesto Participativo**, de acuerdo con la Ley de Participación Ciudadana del Estado de Colima, es un instrumento que, por medio de las asambleas ciudadanas o juntas de vecinos, eligen y definen los proyectos, realización de obras o ejecución de programas con recursos obtenidos por el Ayuntamiento mediante el pago de impuestos. No obstante, se caracteriza por la ejecución voluntaria de la autoridad municipal, a la fecha inexistente en el estado, y la falta de información.



# #DecidoSobreMisImpuestos



Cabe señalar que se observa la posibilidad de implementar este instrumento en el Municipio de Colima dado que su Reglamento de Comités de Participación Ciudadana reconoce la posibilidad de que los comités vecinales propongan soluciones a problemas prioritarios y que esto se contemplen en el presupuesto de egresos. Lo cual se puede vincular con la implementación del Presupuesto Participativo, en este municipio.

Quienes impulsamos la presente propuesta reconocemos la importancia de fortalecer la cultura política de la ciudadanía, en virtud de ello, hacemos un llamado a la apropiación de la iniciativa, en especial a quienes integran comités vecinales, dado que buscamos brindar una perspectiva propositiva para tener mejores gobiernos y un manejo del dinero público que responda a las necesidades de nuestras comunidades.